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RIASSUMENDO: 
 

1. Il plurale dei maschili e femminili forti è Ы, dei deboli è И.  
2. Il plurale del neutro dei sostantivi forti è А, dei deboli è Я.   
3. Non dimenticare mai la regola ortografica delle “sette sorelle”: 

dopo Г, К, Х, Ж, Ч, Ш, Щ non possiamo mai scrivere Ы, Ю e Я, 

ma И, У ed А e per te il plurale dei nomi russi non avrà più segreti. O quasi! ☺  

MASCHILE SINGOLARE 

 

ТУРИС́-Т turista 

ПРЕПОДÁВАТЕЛ-Ь  insegnante             

МУЗÉ-Й  museo       

КРИТÉР-ИЙ criterio 

 

FEMMINILE SINGOLARE 

МАШИН́-А  macchina 

ТЕТРÁД-Ь   quaderno 

ТЁТ-Я           zia 

ФАМИЛ́-ИЯ cognome 

NEUTRO SINGOLARE 

ОКН-Ó  finestra 

МОР́-Е  mare       

ЗДÁН-ИЕ edificio 

 

 

 

 

 

 

MASCHILE PLURALE 
 

ТУРИС́Т-Ы 

ПРЕПОДАВÁТЕЛ-И                

МУЗÉ-И  

КРИТÉР-ИИ 

FEMMINILE PLURALE 

МАШИН́-Ы 

ТЕТРАД́-И 

ТЁТ-И    

ФАМИЛ́-ИИ  

 

 

NEUTRO PLURALE 

ÓКН-А       

МОР-Я́            

ЗДÁН-ИЯ  

 

 

 

-Ы forte 

-И debole 

-Ы forte 

-И debole 

 

-А forte 

-Я debole 

Vai sul nostro sito 
www.ita-rus.it 

per vedere tutti gli altri 
argomenti. 
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ECCEZIONI E ALCUNI CASI PARTICOLARI DEL PLURALE 
 

Come in tutte le lingue, anche in russo sono presenti dei plurali che non seguono la regola 
generale: la sola cosa da fare è impararli a memoria: te ne indichiamo alcuni da 
memorizzare. Osserva il cambio di desinenza da forte e debole (o viceversa) e lo 
spostamento degli accenti! 
 
 

 

                                                           
1 Questo sostantivo è di fatto un appellativo che accompagna il cognome (es.: господи́н Ро́сси) ed ha una storia 
interessante: usato in epoca zarista esclusivamente per rivolgersi a persone di alto rango o agli stranieri (ricorda che i 
russi usano nome e patronimico fra di loro, mai il cognome!), è poi scomparso in epoca sovietica a seguito della classica 
operazione di damnatio memoriae, ma è ritornato in auge dopo la caduta del regime. Oggi viene usato solo per gli 
stranieri, seguito dal cognome, o con la   professione o il titolo (es.: господи́н Ве́рди, господи́н инжене́р, господи́н 
президе́нт, ecc.). 
2 Questo è un gruppo a parte che studierai presto. Un altro esempio? АНГЛИЧА́НИН (inglese) – АНГЛИЧАН́Е. 

PLURALI IN  -A   O   -Я 

СТУЛ sedia СТУ́ЛЬЯ 
DEBOLI E 
ATONI 

БРАТ fratello БРÁТЬЯ 

ДÉРЕВО albero ДЕРÉВЬЯ 

    

СЫН figlio (maschio) СЫНОВЬЯ́ 
DEBOLI E 
TONICI 

МУЖ marito МУЖЬЯ ́

ДРУГ amico ДРУЗЬЯ́ 

    

ДОМ casa ДОМÁ 

FORTI E 
TONICI 

ÁДРЕС indirizzo АДРЕСÁ 

ГÓРОД città ГОРОДÁ 

ПÁСПОРТ passaporto ПАСПОРТÁ 

ВÉЧЕР sera ВЕЧЕРÁ 

ПÓЕЗД treno ПОЕЗДÁ 

ГОСПОДИ́Н…1 Signor… ГОСПОДÁ 

НÓМЕР 
numero di telefono/ 
stanza di albergo 

НОМЕРÁ  

PLURALI COMPLETAMENTE IRREGOLARI 

ДОЧЬ figlia ДÓЧЕРИ 
FEMMINILI 

МАТЬ madre МÁТЕРИ 

МУСУЛЬМÁНИН2 musulmano МУСУЛЬМÁНЕ MASCHILE 

СОСÉД vicino di casa СОСÉДИ MASCHILE 

Я́БЛОКО mela Я́БЛОКИ NEUTRO 

РЕБЁНОК bambino/a, figlio/a ДÉТИ MASCHILE CON CAMBIO 
DI RADICE ЧЕЛОВÉК persona ЛЮ́ДИ 

ВРÉМЯ tempo cronologico ВРЕМЕНÁ GRUPPO PARTICOLARE 
NEUTRO И́МЯ  nome proprio ИМЕНÁ 


